



Tensión bélica en Medio Oriente dispara precio del petróleo y golpea a las bolsas



El ataque de misiles desde Irán a Israel elevó los niveles de incertidumbre a los mercados globales. El IPSA chileno perdió 0,58% en la sesión.

POR S. FUENTES Y B. PESCIO

La tensión geopolítica volvió a intensificarse este martes, tras el lanzamiento de aproximadamente 200 misiles desde Irán en contra de Israel.

El ataque se enmarca en una escalada bélica, luego de la incursión terrestre israelí en el Líbano y la reciente eliminación, el pasado viernes, del líder de la milicia chií Hezbolá, Hassan Nasrallah.

“Recientemente, se han lanzado misiles desde Irán hacia el Estado de Israel. Se les pide que permanezcan alerta y sigan con precisión las instrucciones del Comando del Frente Interior”, informó el ejército israelí en un comunicado.

Con el paso de las horas, las tensiones siguieron al alza luego de que Estados Unidos afirmara que defendería a Israel.

Petróleo al alza

La situación rápidamente contagió a los mercados con alzas en materias primas clave como el petróleo y caídas en las principales plazas bursátiles.

Alrededor de las 14:00 horas de Chile, el precio del petróleo Brent registró un alza de 4,3%, cotizándose en US\$ 74,76 por barril, mientras que el estadounidense, el West Texas Intermediate (WTI), experimentó un incremento de 4,5%, a US\$ 71,25 por barril.

Previo a estos acontecimientos, el crudo venía negociándose en mínimos de dos semanas, en medio de las preocupaciones por el crecimiento económico global y una oferta que superaba la demanda.



FOTOS: REUTERS



US\$ 75,44
EL BARRIL 14:12:51 hr.

rios factores que se tienden a equilibrar, siendo lo más destacable el conflicto geopolítico”, dijo el gerente general de Patrimore, Sergio Tricio. De esta forma, la paridad saltó por encima de los \$ 900, luego que este lunes cayera por debajo de esa cifra por primera vez durante cuatro meses.

Mercados bursátiles

El conflicto también se apoderó de los mercados bursátiles, con las bolsas mundiales cediendo terreno ante el temor de una escalada en el conflicto bélico.

Así, Wall Street cerró con pérdidas y sus principales índices retrocedieron durante toda la jornada. El Nasdaq Composite cayó 1,53%, el S&P 500 perdió 0,93% y el Dow Jones bajó 0,41%.

Sin embargo, las acciones de los fabricantes de armas estadounidenses anotaron alzas, con Northrop Grumman, Lockheed Martin y RTX borrando sus pérdidas anteriores para cotizar con avances de al

menos 2%.

Por su parte, el IPSA, principal índice de la plaza bursátil chilena, se contagió del pesimismo por la situación en Medio Oriente y cedió 0,58% este martes, para ubicarse en los 6.452,64 puntos, con las acciones de CMPC, Falabella y Cencomalls liderando las pérdidas.

“La baja en el mercado local se debe al escalamiento del conflicto entre Israel e Irán, lo cual ha gatillado un modo *risk off* (percepción de riesgo en los mercados) en el mercado donde lo inversionistas prefieren liquidar sus posiciones más riesgosas, como lo son las acciones, y refugiarse en activos más seguros, como son los bonos y el oro”, sostuvo el *portfolio manager* de acciones chilenas en Zúrich AGF, José Agustín Cristi.

De hecho, este martes el oro ganó 1% a US\$ 2,661,63 la onza, tras ser catalogado por analistas como una inversión segura en tiempos de incertidumbre.

Huelga portuaria

Los desarrollos geopolíticos ocurrieron en paralelo con la primera paralización a gran escala en casi 50 años por parte de los trabajadores portuarios de la costa este y la costa del golfo de México en Estados Unidos.

La huelga podría costarle a la economía miles de millones de dólares al día, amenazando al empleo y avivando la inflación. JPMorgan cifró en alrededor de US\$ 4.000 millones el costo esperado de la paralización, según informó Bloomberg.

Al cierre de la sesión de este martes, el Brent -para entrega en diciembre- cerró con una subida de 2,59% a US\$73,56 el barril. Mientras que el WTI terminó con un alza de 2,43% a US\$ 69,83.

De acuerdo con el gerente de estudios de XTB Latam, Diego Mora, “los mercados energéticos están atentos a las posibles graves consecuencias que este conflicto podría acarrear, tanto para Irán como para la estabilidad de la región, lo que podría seguir impulsando los precios del petróleo a medida que la situación se desarrolla”.

Por su parte, el dólar subió \$ 6,09 a \$ 905,29 al cierre de una volátil

jornada, ya que a media mañana registró un piso de \$ 897 y, hacia el final de la sesión, un *peak* de \$ 909. La divisa subió a causa de “va-

4%

ESCALÓ EL PETRÓLEO ESTE MARTES.